

CORREO DEL ATLÁNTICO

Año II.

Limón, 15 de Noviembre de 1908

Núm. 58

El Doctor Luis Arrazola,

Crujano Dentista de la Facultad Nacional de Colombia y miembro honorario de la Sociedad Odontológica de Barranquilla, ofrece al público sus servicios profesionales con los últimos adelantos de la ciencia, en el Gabinete Dental del Dr. M. W. Sumner, altos de la Botica Internacional.

— 99 BUILDING —

Breva Keystone

Unicos importadores
C. Hssmann & Co.

Construcciones en Limón

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de madera, ladrillos ó concreto. Garantizo dar satisfacción.

Teodoro Beckley.

Bananos! * Bananos!

En la Línea Vieja se vende una magnífica finca de bananos, nueva y en plena producción. Se vende con todos sus enseres, bestias, material rodante, etc., etc., y el que la compre podrá hacerse rico en pocos años de trabajo. El arreglo de los negocios con la United Fruit Company, es una garantía para obtener ahora contratos equitativos y estables.

Para pormenores, entenderse en LA LIBIA con su dueño

WILLIAM A. DALLAS

The American Bakery. — LIMÓN — COSTA RICA GRAN PANADERIA A VAPOR

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios
Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.

El Porvenir

Bonito comercio de Abarrotes, Refrescos y Sucursal de Panadería, establecido por FLORENCIO QUIRÓS h.

en la esquina frente al Cuartel de Policía de esta Ciudad

Realiza mucho ganando poco, mercaderías frescas y artículos renovados constantemente; ya lo saben los amigos de lo bueno y barato.

MADERAS

Habiendo comprado á mi hermano Felipe su aserradero sito en «Chamberlain Place», ofrezco maderas de cedro, laurel y quisarrá cacho, acepillada y lista, á los precios más bajos de plaza.

Dirigir los pedidos á

SANTIAGO J. CHAMBERLAIN
SANTA CLARA

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.

Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida . . . \$ 60-00 oro americano.

Pasaje de ida y regreso . \$ 110-00 " "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida . . . \$ 50-00 oro americano.

Pasaje de ida y regreso . \$ 80-00 " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano de San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes diríjase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Admor.

PITTSBURG VISIBLE Máquinas de carretilla ancha

Para el servicio de las pólizas de seguros, conocimientos de embarque, informes de los ferrocarriles, manifiestos, hojas de ruta, tablas de ingenieros y otros manuscritos de igual naturaleza, tenemos en existencias las siguientes máquinas de carretilla ancha:

Ancho del papel que admiten	Superficie en que escriben
15 Pulgadas	14 Pulgadas
17 " "	16 " "
19 " "	18 " "

Cuando se necesita que una máquina teniendo una carretilla de ancho extra, haga cierto trabajo en ocasiones especiales solamente, se obtienen los resultados más satisfactorios usando una carretilla adicional de tamaño regular sobre la misma base. Siendo la carretilla removible sin la menor dificultad, es muy fácil quitar una y colocar la otra.

Es esta una manera económica y conveniente de tener una máquina equipada para todas clases de trabajos diferentes, según lo que requiera la ocasión.

— AGENT —

Fred A. Morris, LIMÓN, COSTA RICA

EFFERVESCENT WATER Co.

Los mejores Refrescos que se fabrican en este Puerto.

Precio por docena . . . \$ 1-00 Por barriles de 10 docenas . . . \$ 9-00

Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

Filadelfo Granados & W. L. Merrill.

PARDO Y ROIG * Limón, Costa Rica

Establecimiento de Abarrotes al por mayor y menor.
Variado surtido al alcance de todos los bolsillos.

¡TODO FRESCO! ¡TODO BUENO! ¡TODO BARATO!

¡LUMBER! ¡MADERA!

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserrios ó de nuestros depósitos de Limón.

LINDO BROS.

Casa de Salud.

Este importante establecimiento ha sido trasladado recientemente frente al Parque Central, en donde ocupa amplio y cómodo local. Los pacientes reciben asistencia médica por los señores doctores Toledo López y E. Uribe. — San José, febrero de 1908.

PRECIOS MODICOS

Ferretería de MIGUEL MACAYA & Co. SUCURSAL EN LIMÓN

Surtido completo IMPORTADO DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos á esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido. — Puerto Limón, junio de 1908.

AZUCAR DE JUAN VINAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros agentes en San José y Limón, W. Steinvorth & Hno. Para órdenes particulares directamente con sus servidores.

LINDO BROS, EN SAN JOSÉ

LUMBER SOLD Logs BOUGHT

Alpizar Saw Mill

“LA ESTRELLA”

LINEA VIEJA

PARA ORDENES DIRIGIRSE A

Roberto Alpizar en “La Estrella”
Marcel Alpizar en Limón

Madera de primera clase

Se compran lucas

"Correo del Atlántico"

SEMANARIO POLITICO, COMERCIAL Y DE INFORMACION

PROPIETARIO,

EDUARDO BEECHE

REDACTOR Y EDITOR RESPONSABLE

J. PEREZ A.

Suscripción mensual . . . 50 céntimos

Avisos y Remitidos, precios convencionales

Toda correspondencia debe dirigirse al APARTADO DE CORREOS NUM. 80

NOTAS EDITORIALES

No vamos a criticar la piedad que generalmente se tiene a los difuntos, cual si las puertas de la tumba liberaran a los que fueron de los ataques apasionados de la vida.

Vamos sí a referirnos a sensibles acontecimientos recordados aún: la tragedia de Paearue que todavía se desarrolla y que ha determinado la muerte del negro Henderson, uno de los asesinos.

Presas las sociedades de sentimientos generosos a cuya influencia se debe la abolición de la pena de muerte, que es demasiada bondad con los malos, parece que el Estado dijera a los homicidas: "mata cuanto quieras, que yo os respetaré la vida"; y los asesinos lo saben y con ese conocimiento son, aunque anormalmente, el poder más grande para dañar conscientemente a los individuos.

Es más; pudiera creerse, concretándonos al caso del señor de Pass, que el encuentro desigual, aleve por parte de Jacobson y Henderson, habido entre éstos y aquel, la víctima perdió la vida y el derecho al recuerdo de sus contemporáneos, y que el olvido en que va cayendo redunda en celebridad e interés para sus víctimas.

Jacobson y Henderson han sido y seguirán siendo por algún tiempo las personas de que más se habla en Costa Rica; quienes los conocieron antes de los últimos sucesos relatan con gusto sus occidentales relaciones con ellos; los *reporters* les asedian con preguntas y refieren detalles insustanciales de su vida para agradar al público que les rinde homenajes rayanos en ovación; y nadie se acuerda, ya no del señor de Pass, ni del intrépido hondureño José María Arita que capitaneó los piquetes de voluntarios en los dos encuentros habidos con los jamaicanos, hasta perder la vida en la contienda; ni siquiera una modesta lápida indicará donde cayó mortalmente herido.

Como que vivimos en sociedades cristianas, el gobierno ha sido de los primeros en proteger a Jacobson y Henderson, llevándolos en trenes especiales para librarlos de todo ataque; sustrayéndolos a la vista de los demás que es el modo de hacer más deseado el conocerlos; y destinando a su asistencia a varios médicos empeñados en salvar tan preciosas existencias.

Pero contra el sujeto de que tan renombrados sujetos vivan, Henderson al amputárselo el pic que le hirieron en la refriega con los voluntarios, pasó a mejor vida,

á encontrarse quizás con los tenaces luchadores del trabajo de Pass y Arita, injustamente privados de la existencia.

Tiempo es ya de convenirse por la frecuencia de los crímenes de sangre, que es inadecuada, por lo benigna, la penalidad que en esta nación se aplica a los malhechores.

Con la derrota de Bryan, quien contaba con muchos simpatizadores entre los latino-americanos, y no obstante los fraudes electorarios que no han faltado, á nadie se le ocurrirá, al menos en los Estados Unidos, que Taft no va hacerse cargo de la presidencia como inmediato sucesor del actual presidente. No se teme que Roosevelt se resista á entregar el mando; ni que los militares de alta del partido demócrata vayan á dar un cuartelazo á favor de su jefe; ni que algún fanático del partido derrotado cambie el curso de los acontecimientos con el asesinato del vencedor.

Bryan, á más de su fracaso, de nada está tan convencido como de que el resultado de la elección no se debe á manejos turbios del gobierno.

Que en esa elección ha jugado gran papel Su Magestad el *dollar* nadie lo negará, ni se extrañará de ello. El *dollar* en fuerza incontestable que rige el mundo y hace que la hija de un salchichonero de los E. U. U., logre casarse con un noble, de la meritísima nobleza de Inglaterra.

No es Taft un personaje obrero; lejos de eso ha podido probarse en la escuela del gobierno de los hombres, con buen resultado, pero claro se ve que en 85 millares de habitantes la aceptación del Ministro de Roosevelt para gobernar aquel país es un suceso en que entra por mucho la buena estrella. Para las repúblicas latino-americanas el triunfo de Taft significa la pérdida de la esperanza de verse libres de la protección del *big-stick*.

Vemos si gobernar norteamericanos, tan celosos de sus derechos, resulta tan fácil como gobernar filipinos ó dar órdenes indiscutibles de la Secretaría de la Guerra.

Y sin creer que el resultado de esa campaña eleccionaria es la derrota del sentido común, creemos que ha sido una elección de primer orden, ganada por un candidato de segunda.

Política Centroamericana

El embrollo de la Corte de Cartago.—Gestiones suicidas del Ministro J. B. Calvo en Washington.

Un reportaje

Nunca nos hemos podido explicar el interés que Costa Rica ha demostrado en estos dos últimos años por estrechar las relaciones «fraternales» con sus «hermanas de Centro América»: conferencias, convenciones, delegaciones, tratados, Corte de Cartago, etc. Pero de toda esta labor diplomática no quedará más recuerdo que el del champagne y el de las comilonas que han sancionado y dado timbre á esas manifestaciones y actos solemnísimos.

Costa Rica, la «más interesada» en estos acercamientos nacionales, es la que ahora se muestra temerosa y acobardada por las consecuencias de tanto hartazgo de sentimientos fraternales y de tenden-

cias y proyectos pacifistas. Lo que prueba una vez más que no ha habido cabida en la dirección de las relaciones con las «hermanas», y que los *tristes* hechos hasta hoy y los que probablemente se ocurrirán haciendo—ya que no hay esperanzas de enmienda—llevarán á este país por el pendiente de su desprestigio como entidad internacional.

¿Quién obligó al gobierno de Costa Rica que se metiera en camisa de once varas, dando al traste con su política tradicional? ¿Para qué tomó á su cargo la dirección de estos enredos bautizados pomposamente con los nombres de convenciones, tratados, etc? Nadie! Fué obra é iniciativa de un Ministro funambulesco que ansiaba notoriedad y bastardos prestigios.

Pero el *lamal* está hecho, y al gobierno de Costa Rica, y por consiguiente al país, no les queda otro camino que afrontar las consecuencias con la misma buena voluntad, audacia y entereza con que se ha venido procediendo desde un principio, á inaugurar los enredos con la famosa Conferencia de Paz de San José, de ingratísima memoria para la América Central.

El hecho de que el Tribunal de Arbitraje reside en Cartago, pone á Costa Rica en más graves aprietos, pues se ve obligada á someterse por las buenas á las resoluciones de tan «Alto Cuerpo». Con motivo de la «litis» pendiente, nuestro gobierno se halla con el agua al cuello; y aunque los señores magistrados resolverán la cuestión en favor del principio, no por doctores de «El Rey que rabió», no por eso deja de abrigar sus temores y desconianza el Delegado por este país señor Astúa Aguilar.

Y mientras esto sucede aquí, allí en Washington el Ministro de Costa Rica, señor Calvo, se dedica por su parte á los trabajos de la Corte de Cartago, á fin de evitar que el Magistrado señor Astúa Aguilar decida con su fallo la controversia pendiente.

Un apreciable caballero centroamericano que estuvo en Limón, precedente de Washington, de regreso á Panamá, nos ha referido lo siguiente que transcribimos textualmente:

«El señor Ministro de Costa Rica don Joaquín Bernardo Calvo, gestionó en el departamento de Estado, en la Embajada de México, una gran cantidad de dinero para que el gobierno americano hiciera por que el asunto de la Corte de Cartago fuera retirado del Tribunal y resuelto extrajudicialmente por los gobiernos interesados. «El Departamento trató de negarse alegando que quería en Libertad de acción al Tribunal de Justicia, y entre los colegas de Centro América no encontré más apoyo que en el representante de Guatemala.

«Hay que explicar el motivo de esas gestiones: Costa Rica sabe que sus votos condenatorios y dos absolutivos que tocará á su Magistrado resolver el asunto en uno ú en otro sentido. Y lo que se quiere con esta política indecisa es eludir responsabilidades.

«La obra de Calvo, por otra parte antipatriótica, porque para el Departamento de Estado á su favor, ha debido decir que si hay sentencia definitiva vendrían odios y guerras en Centro América, haciendo de esa manera aparecer á los países de Centro América, inclusive Costa Rica, como incapaces de cumplir con fallos y con compromisos adquiridos.

«Los diplomáticos de El Salvador se opusieron rotundamente á esa transacción por que desean que sea solemnemente reconocida la herencia de los descombro procedió antes y durante la revolución de Honduras. Manifestaron también que era necesario que se consolidara la Corte, cosa que no se conseguiría si se principiaba neutralizando su acción.

«En Washington, en los círculos hispano-americanos, produjo muy mala impresión la gestión suicida del Ministro Calvo.

Hasta aquí la relación del apreciable caballero centroamericano que estuvo de paso en Limón, y como el tema es de por sí interesante, prometemos seguir ocupados de él en las ediciones siguientes de nuestro periódico.

Fuego, agua y sudor

Limón está llamado á ser por siempre una ciudad «en construcción», surgiendo de los negros y carbonizados descombro para volver luego á caer envuelta en las ondulantes lenguas de fuego.

Los incendios se suceden aquí con alguna frecuencia, aunque menos de lo que se cree, ya que se halla en cuenta el peligro que se halla en las casas de madera con las cocinas (*fogones*) en los pisos bajos, en los entresuelos, en los buhardillas que semejan palomares sobre los

techados, en todas partes. El fuego arremado á los tabiques, lamando la pintura, produce una especie de crepitación siniestra—como anuncio de catástrofe—en la débil armazón de estas viviendas, construidas como para una corta temporada veraniega.

Pero, circunstancia bien curiosa, nadie cree que el peligro tan próximo de un incendio, dependa de esa costumbre de nuestra gente poblar los incendios en los mismos estrechos cuartos que sirven de dormitorio, de comedor, etc. Jamás, que sepamos, los incendios han comenzado en esas habitaciones donde la miseria oculta sus desdencues y sus hambres. Los limonenses saben muy bien que el peligro está en otra parte: pues las necesidades y pobre manías de la clase trabajadora y obrera—salvo contadas excepciones—no llegan á traspasar los límites de una torpe resignación.

Entrando en otro orden de consideraciones, forzoso es confesar que las pérdidas de fuego en los incendios de Limón, en las nulas, y las materiales... nulas también. Es indudable que algunos vecinos quedan del todo ó en parte arruinados, como sucedió en el último que devoró varias manzanas; pero los incendiarios de profesión pasan desapercibidos y se van saliendo adelante en sus criminales propósitos.

Las Compañías de Seguros desembolsan grandes cantidades para responder del valor de las propiedades aseguradas; mas, en cambio, las pólizas pagan un tanto por ciento fabuloso. Resulta de aquí que el seguro es caro y difícil, mientras éstas existan, los incendios de Limón se sucederán de cuando en cuando.

Que los limonenses estamos en vísperas de presenciar otra vez un espectáculo de fuego, es cosa que se susurra, se dice y se afirma. En las dos últimas manzanas la autoridad descubrió en ciertos lugares bolas de trapos viejos empapadas en petróleo, colocadas debajo de las casas. Muchas de esas bolas estaban ya encendidas y próximas á causar daños irreparables al vecindario. Por fortuna, la vigilancia de la autoridad, redoblada con tal motivo en estos últimos días, ha frustrado por ahora las tentativas criminales de los que desean ver convertido á Limón en escombros.

Se nos dice que el señor Gobernador ha recibido andaninos en los que le denuncian ciertos planes nada tranquilos y que se relacionan con las tentativas á que hemos hecho referencia.

Una mala ocurrencia de Mr. Schutt ha venido á aumentar más la intranquilidad que se nos nota en todos los ánimos, ocurrencia que ha dejado sin agua por varios días á esta población. Mr. Schutt tiene una su propiedad agrícola vecina á los tanques municipales que abastecen de agua á Limón, y el 7 del mes en curso se le antojó á dicho señor echar por tierra unos enorreses más árboles, sin que las precauciones necesarias á fin de no causar defectos á los tubos de la cañería que parten de los tanques. Uno de los árboles derribados cayó con tan desgraciada inclinación que vino á destrozar dos ó más tubos, cortando la corriente y dejando á los limonenses sin el abastecimiento de agua potable y para otros usos indispensables.

Los perjuicios causados por la falta de previsión de Mr. Schutt se han dejado sentir por muchos días. La gente no se baña, los excusados «apestates», inclusive los llamados inodoros, la ropa mal lavada y la mar de calamidades antihigiénicas. En los hoteles el desaseo es mayor, pues los platos, vasos, copas, cuchillos, cucharas y tenedores ya no se lavan, se limpian á *puñal de trapo* hasta que quedan con un lustre opaco á consecuencia de la grasa de las comidas.

Si el cielo no ayuda en nuestro auxilio y la sequía de las pajas continúa, nos veremos obligados á beber sudor, que es el líquido, después del agua, más abundante en esta contienda con la naturaleza.

Ya se sabe que los incendios se han apagado (*y pagado*) con el sudor de muchas frentes.

Nota.—Escrito lo anterior, se nos dice que el agua ha llegado. ¡Loado sea Dios!

Labor municipal

Notas de la sesión XL celebrada el 4 de noviembre.—El problema del agua.—Las pajas y los señores municipales.

Se dispuso suprimir el párrafo 19 y reformar el 2º del artículo 5º del acta de la sesión anterior, así: «Conceder un plazo de dos meses á los propietarios para verificar las instalaciones de excusados de agua y transcurrido este plazo, si no lo ejecutaran, se procederá á llevar á cabo la obra por cuenta de la Municipalidad y

GREAT AUCTION SALE

3500 Hectares Government Reserved Land
\$ 8.00 per hectare

JUZGADO DE LO CONTENCIOSO. - San José

1 p. m.—Friday November 20th

EASY TERMS

Address: B. CASORLA, San José.

á cargo de los infractores. La instalación de las conexiones hasta la acera, se ejecutará bajo la dirección del señor Ingeniero municipal y á cargo de los propietarios.

COMENTARIO.—Nos parece absurda é inoportuna la disposición anterior. En Limón no tenemos todavía la suficiente agua para matar la sed y se está pensando en cosas tan absurdas. Lo más curioso es el plazo fatal de dos meses que se dió á los propietarios para que hagan las conexiones y las instalaciones respectivas. Ahora bien: en todo caso, cumplió ó no el propietario, se harán los trabajos bajo la dirección del señor Ingeniero Municipal? Hay que aclarar este punto obscuro.

—Se acordó reformar el artículo 14 de la acta de la sesión 35, celebrada el 30 de setiembre, así: «En vista de que el servicio de la cañería se encuentra notablemente mejorado en cuanto abundancia y calidad de agua, lo cual se ha conseguido mediante la erogación de fuertes sumas de dinero, y por lo tanto es justo que el producto de la cañería dé un mejor resultado pecuniario, el cual hoy es irrisorio, y que con sus entradas pueda sostenerse y que con sus excedentes pueda sostenerse y el gasto de su conservación; y que toda vez que hay propietarios que con una paja de agua sostienen el consumo para 3 ó 4 casas en que á veces se aglomeran hasta 50 inquilinos, con perjuicio de la higiene, se acuerda:

1.—Que á partir de esta fecha, están obligados los dueños de casas á tener una paja de agua por cada casa, lo mismo que las casas de vecindad, por cada seis piezas ó fracción; 2.—Es obligatorio que se comunique el agua á los excusados, baños y cocinas; 3.—Los propietarios que no hayan cumplido con lo ordenado en este acuerdo el 31 de marzo de 1909, serán multados por la Agencia Principal de Policía con la suma de \$ 25-00 y será hecho el trabajo por la Municipalidad y por cuenta del propietario; y 4.—Que el Ingeniero Municipal en unión del Inspector de Rentas vigilen el cumplimiento de este acuerdo.»

COMENTARIO.—Muchos limonenses crearán, sin duda, que el acuerdo transcrito anteriormente es pura invención nuestra, á juzgar por sus disposiciones tan peregrinas y tan ridículas. Hemos dicho y repetido que esta ciudad carece del líquido más indispensable para la subsistencia, y esto lo saben los señores municipales mejor que nadie, como que ellos son los encargados de administrar las pajas de agua que surten á la población. Sin embargo, nuestros ediles no dejan pasar una sesión sin tratar del asunto paja y sin dejar de amenazar á los propietarios con multas por las infracciones que cometen. Si la Honorable Corporación se trasladara al desierto de Shara, también allí legislaría sobre instalaciones de tuberías, conexiones y pajas. Ya veremos qué vienen á parar estas amabilidades higiénicas!

—Leídas las observaciones hechas por el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación á los reglamentos de carnicerías, mercado y matadero, se acordó aprobarlas y comisionar al señor Gobernador de la Comarca para que devuelva esos reglamentos para su aprobación.

—A moción del Regidor señor Acosta se acordó imponer una multa de \$ 25-00 al dueño del animal que sea aprehendido dentro del «Parque Vargas», y gratificar con \$ 10-00 al aprehensor aunque éste sea autor de la pataleta.

—El Inspector de Rentas municipales de la línea informa que no es del caso imponer la multa al señor Joaquín Tinoco por no haber pagado la patente por aserradero. Se funda para ello en que el señor Tinoco no había sido notificado en debida forma. Se resolvió de conformidad con lo informado.

—Habiendo manifestado el señor Alcalde de Cárceles que existen actualmente recluidas tres mujeres dementes, que carecen de la ropa necesaria para cubrir sus desnudeces y que se hace indispensable proveerlas de un vestido á cada una de ellas, se acordó autorizar al señor Gobernador para comprar los tres vestidos solicitados por el señor Alcalde de Cárceles.

COMENTARIO.—¿Dónde hacen en la cárcel esas dementes? Por qué no se dispone enviarlas á San José á otra parte ya que en Limón no hay un lugar adecuado para encerrarlas y cuidarlas? Esas pobres locas se hallan en un cuarto, verdaderos peces, con el suyo húmedo y mal oliente.

—Se declaró sin lugar la solicitud del señor Federico Sampson, vecino de Germania, relativa á la creación de un puesto de licores del país y extranjeros.

—También se declaró sin lugar la solicitud del señor Isaac C. León en que pide se le conceda una paja de agua para su casa sita en Cienegueta, al otro lado del río Limoncito, en virtud de que el Reglamento de cañería prohíbe dar pajas de agua directamente del tubo madre.

—Se acordó que el señor Gobernador llame la atención por medio de una circular á los señores empleados municipales de la obligación en que están de asistir á las sesiones que se efectúan los miércoles de cada semana á las 7 1/2 p. m., y prevenirlos al mismo tiempo que la no asistencia sin previo motivo justificado se les descontará un día del sueldo.

—A moción del Regidor señor Acosta se acordó solicitar del señor Juez del Crimen de esta comarca, por medio del señor Gobernador, las armas que tenga de causas fenecidas, para que por medio del señor Agente Principal de Policía sean rematadas por cuenta de la Municipalidad.

Exámenes en Limón

El lunes de la semana que acaba de expirar dieron comienzo los exámenes de las escuelas de esta ciudad, terminando el martes á las 5 p. m.

La Comisión examinadora fue compuesta por los señores don Federico Quesada, don Carlos Johanning, don Víctor M. Cabrera y don Luis Vargas Quirós, éste último como representante de la Junta de Educación de esta Comarca.

Los padres de familia brillaron por su ausencia. Sólo vimos al doctor Obregón, quien desearo de informarse de los progresos alcanzados durante el año lectivo que acaba de pasar, fué á presenciar los exámenes. No sabemos á qué atribuir tanta indiferencia de parte de los limonenses. En otras partes tales actos son concurrencísimos, y esto es lo que más estimula á los niños y hace que los maestros dupliquen sus esfuerzos en pro del adelanto de los educandos.

RESULTADO DE LOS EXÁMENES
Escuela de niñas
 Se compone de tres grados: I, II y III.

El I grado á cargo de la Directora doña Nínia de Vega, consta de 25 alumnas; examinadas fueron 15. Versó el exámen sobre las asignaturas siguientes: lengua materna, escritura, lectura, aritmética, geometría, geografía y religión.

Obtuvo este grado el promedio de 1.30, igual á muy bueno; sobresaliendo las alumnas Laura Logo, Sofía Arce, Carmen Chico y Florencia Rainero.

El II grado, á cargo de la señorita María Amador, con 17 alumnas; examinadas 16. Versó el exámen sobre las mismas asignaturas del I grado.

Obtuvo el promedio general de 1.30, igual á Muy Bueno; sobresaliendo las alumnas Raquel Jalel, Carolina Meillas, María Logo y Adela González.

El III grado á cargo de la señorita Angélica Amador y que por enfermedad la sustituyó el señor don Rafael Montegudo; con 9 alumnas; el exámen versó sobre las mismas asignaturas del I y II grado. Obtuvo el promedio de 1.42, igual á Muy Bueno; sobresaliendo las alumnas Elena Veyset, Emma Cantón, Hilda Montejo y Francisca Ruiz.

Finalizó el acto con el Himno Nacional, unos cantos escolares y una recitación por la alumna Elena Veyset, quien lo hizo con mucho despejo y propiedad.

La clase de costura dirigida por la señora doña Elisa v. de González, presentó sus trabajos hechos con toda corrección, habiendo obtenido la calificación de 1.00, igual á Muy Bueno.

Exámenes de la Escuela de Varones

I GRADO A

Matrícula efectiva	30 alumnos.
Presentes en exámen	20 "
Promovidos	9 "

I B

Matrícula efectiva	29 alumnos
Presentes el día del examen	14 "
Promovidos	5 "

II GRADO

Matrícula efectiva	18
Presentes el día del examen	16
Promovidos	10

III GRADO MIXTO

Matrícula efectiva	23
Presentes el día del examen	22
Promovidos	18

Las notas de esta escuela dirigida

por el señor Montegudo, fueron también elevadas.

Enviamos nuestras felicitaciones á los señores Directores y maestros de ambas escuelas por el resultado satisfactorio obtenido en los exámenes que acaban de verificarse.

INFORMACION

ASUNTOS BANANEROS.—Se dice que el viaje á Boston del Administrador General de la *United Fruit Co.*, Mr. E. J. Hitchcock, tiene por objeto informar á la poderosa Compañía que el banano ha madurado ya en el seno del Congreso; ó, lo que es lo mismo, que la minoría de la Cámara—que ayer no se negaba rotundamente á entrar en cualquier arreglo—se ha ablandado hoy lo suficiente y es probable que siga ablandándose más hasta aceptar los primitivos contratos. Esto hace creer que la *United* se guardará muy bien de dar su aprobación á los nuevos arreglos, reservándose así el derecho de mejores proposiciones para otras sesiones extraordinarias del Congreso. Al fin y á la postre, los millonarios de Boston se saldrán con las suyas.

EL BANDALAJE.—Acaba de cometerse otro asalto entre Manzanillo y la mina de Tres Amigos, en la región del Pacífico, según nos lo cuenta la prensa de la capital. Los bandoleros prepararon una emboscada al señor don Juan Luis Vargas, quien llevaba la suma de \$ 60,000-00 para la mina de Tres Amigos y la de Boston, de las que es pagador el señor Vargas. El dinero fué recuperado, por fortuna, teniéndose que lamentar solamente el percance ocurrido al policía Agustín Rolán que acompañaba al pagador.

Cuando el desgraciado suceso del señor De Pass, asaltado y asesinado en Pacuare, escribimos algo á guisa de comentario, y que fué leído en la prensa de reproducción ahora que otro pagador, en una región muy distinta, ha estado á punto de percibir también á manos de los bandoleros. Nos expresábamos así:

«Es innegable que al pasar uno ó dos individuos con millares de colones, por caminos en gran parte solitarios, excitan la avidez de los malos elementos sociales ó de aventureros de la peor clase que no se sabe cómo han venido por acá, y que esperan con un golpe de audacia el hacerse de una fortuna; y es extraño que tales casos se perpetúen contra el señor De Pass no sean más frecuentes, dadas la regularidad del viaje de los pagadores y la poca ó ninguna variación en el personal de los que desempeñan esos delicados cargos.

«Que el viaje de los pagadores se efectuara con algunos gendarmes, sería altamente preventivo, tanto para garantizar á aquéllos como para impedir ó sofocar los bochiches que se verifican en ocasión del pago. Esa custodia es necesaria para los pagadores de las dos grandes empresas bananeras: la United Fruit Company y la del señor Lindo y otras.»

PROYECTO PUCCI.—La Municipalidad tratará en la próxima sesión del interesante y bien meditado proyecto presentado por el señor E. Pucci, y que se refiere á la vía entre Limón y Moín y otros progresos materiales de gran importancia para el desarrollo agrícola y para el ornato de esta Comarca.

IMPRENTA ALSINA, SAN JOSE

Defunciones ocurridas en Limón durante el mes de Octubre de 1908

Día	Nombre	Edad	Nacionalidad	Enfermedad	Lugar donde murió
3	Charles Grumbridge	40 años	Inglesa	Enteritis y alcoholismo	Su casa
4	Isaac Warren	60 >	"	Fiebre perniciosa	"
4	Georges Thompson	19 >	"	"	"
4	Richard Sampson	22 >	"	"	"
5	Mortimer Augustus Mitchell	42 >	"	Mutilación por el tren	Hospital United Fruit Company
7	Phillip Moore	33 >	"	Enfermedad específica	Hospital United Fruit Company
7	Fernand Davis	3 días	"	Catarro sofocante	Su casa
7	Inominado Robinson	4 meses	Costarricense	Debilidad constitucional	"
9	Adrián Guadra	17 años	Nicaraguense	Epilepsia	Hospital de Caridad
12	Paulo García	50 >	"	Influenza	"
12	Claudio López	1 >	Costarricense	Sifilis hereditaria	Su casa
14	Sammel Pearce	46 >	Inglesa	"	"
15	Thomas Mc Pherson	55 >	"	Maramo	Hospital United Fruit Company
16	Violet Maude Henry	1 >	"	Tifo pneumónico	Su casa
15	Agustín Ruiz	4 meses	Costarricense	Menigitis	"
18	Stanley Hastings de Paas	38 años	Inglesa	Sifilis hereditaria	"
19	León Dillon	2 >	"	Heridas de bala	"
22	Inominado Williams	3 años	Costarricense	Gastro enteritis	"
23	Carlos Nicolás Jarquin	Nació muerto	Costarricense	Nació muerto	"
23	José María Ariza	38 años	"	Heridas de bala	Gúspiles
23	Inominado Roberts	Nació muerto	Hondureño	Debilidad constitucional	Su casa
26	Inominado Reid	3 días	Costarricense	Nació muerto	"
26	Herbert Nemyer Davis	5 meses	Inglesa	Peritonitis	"
26	Juan Solís	33 años	"	Bronquitis	"
26	Luís Perry	7 meses	Nicaraguense	Gastro enteritis	"
28	George Robertson	45 años	Inglesa	Fleuresia	Hospital de Caridad
30	Nathaniel Banner	39 >	"	Paludismo cerebral	"
30	Samuel Palmer	80 >	"	Senectud	United Fruit Company

Muertos	Hombres	27	
	Mujeres	1	28
ESTADISTICA			
Nacimientos	Hombres	11	
	Mujeres	10	21
Diferencia en contra			
		7	

